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Governo atualiza regras de benefício 
recebido por mais de 5 mil marilienses

O Governo Federal publicou 
na última sexta-feira, dia 26, duas 
portarias que ditam as regras 
para a atualização cadastral dos 
benefi ciários do programa BPC 
(Benefício de Prestação Conti-
nuada). Em Marília, de acordo 
com levantamento do Ministério 
do Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate à 
Fome, atualmente 5.338 pesso-
as recebem o BPC, sendo 2.849 
idosos e 2.498 pessoas com de-
fi ciência. Os valores pagos aos 
benefi ciários no município, 
em maio deste ano, somam R$ 
7.538.881,77 milhões.

Os benefi ciários terão prazo 
de 45 dias para municípios de até 
50 mil habitantes, e 90 dias, em 
municípios com mais de 50 mil 
habitantes, para atualizar o Cadas-
tro Único. Aqueles que estiverem 
fora do CadÚnico serão notifi ca-

dos pela rede bancária (no extra-
to bancário de recebimento), pela 
Central 135, pela plataforma Meu 
INSS e por SMS da necessidade de 
comparecer ao Cras ou posto de 
atendimento do Cadastro Único 
do seu município.

Caso o benefi ciário e/ou res-
ponsável familiar não realize a ins-
crição ou atualização cadastral no 
prazo, o pagamento será suspenso. 
O governo dará 30 dias para regu-
larizar a situação, podendo solici-
tar a reativação do BPC.

A relação dos benefi ciários 
será disponibilizada às gestões 
municipais. Desde o início de 
2023, mesmo com a busca ativa 
como garantia de manutenção do 
benefício, ainda existe um grande 
número de benefi ciários do BPC 
que não estão incluídos no Ca-
dastro Único ou que estão com 
o cadastro desatualizado há mais 
de 48 meses.

O Governo Federal está tra-

balhando para realizar a checa-
gem de benefícios, que inclui a 
atualização cadastral.

RENDA FAMILIAR /O cru-
zamento de informações será re-
alizado, mensalmente, pelo INSS 
para verifi cação da manutenção 
do critério de renda do grupo 
familiar e do acúmulo do bene-
fício com outra renda constante 
em base de dados. “O INSS tem 
um programa de monitoramen-
to constante para detectar indí-
cios de irregularidades. Somente 
até maio deste ano, R$ 750,85 
milhões deixaram de ser pagos 
indevidamente”, acrescentou o 
presidente do INSS, Alessandro 
Stefanutto. 

Mais informações podem 
ser obtidas por meio do site ofi -

cial do Governo Federal em ht-
tps://www.gov.br/secom/pt-br/
assuntos/noticias/2024/07/go-
verno-federal-atualiza-regras-
-do-benefi cio-de-prestacao-con-
tinuada-bpc.

Reprodução/Internet

Valor da publicação: R$ 6,48. 
Conforme Lei Municipal Nº 2.650, de 30 de março de 2016



a competitividade e inovação em 
cada segmento das empresas ins-
taladas no ambiente.

Em junho deste ano, como 
mostrou o O DIA, a Unimar 
(Universidade de Marília) lan-
çou o TecUnimar, o primeiro 
Parque Tecnológico de toda a re-
gião, com a proposta de promo-
ver a criação de novos negócios 
e estimular o crescimento eco-
nômico e científi co, fomentando 
a inovação e facilitando a inte-
ração entre pesquisadores, estu-
dantes e empresas para acelerar 
o desenvolvimento de novas tec-
nologias. Atualmente, são quase 
20 empresas instaladas no am-
biente, juntamente com diversas 
startups originadas de pesquisas 
e atividades de graduação e de 
pós-graduação.

Taís Iatecola
taisiatecola@odiademarilia.com.br

Marília não entrega documentos para 
credenciamento defi nitivo de parque

Quase sete anos após a con-
quista do credenciamento pro-
visório, a Prefeitura de Marília 
ainda não entregou a documen-
tação necessária para a obtenção 
do credenciamento defi nitivo do 
Parque Tecnológico que fi cará 
no distrito de Lácio, onde, em 
agosto, pretende realizar rodeio 
com portões abertos e grande 
estrutura. 

O O DIA procurou a Secre-
taria Estadual de Ciência, Tecno-
logia e Inovação e foi informado 
que até o momento o município 
não encaminhou os documentos 
exigidos no decreto nº 60.286/14, 
de 25 de março de 2014. Sem 
cumprir essa exigência, a cidade 
segue sem o credenciamento de-

fi nitivo e o Parque Tecnológico. 
Para obter o credenciamen-

to provisório, Marília teve que 
cumprir uma série de requisitos, 
como contar com um centro de 
inovação tecnológica em opera-
ção, já cadastrado na RPCITec 
(Rede Paulista de Centros de 
Inovação Tecnológica), e uma 
incubadora de empresas em 
funcionamento. Área de 200 mil 
metros quadrados foi doada pelo 
município, que conseguiu recur-
so via Estado para a elaboração 
de projeto básico do empreen-
dimento, com esboço do projeto 
urbanístico e estudos prévios de 
viabilidade econômica, fi nancei-
ra e técnico-científi ca.

Conforme anunciado pela 
prefeitura, no fi m de 2021, o Par-
que Tecnológico de Marília terá 
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investimento que pode chegar a 
quase R$ 30 milhões. O Univem 
é a instituição gestora do parque, 
já que os Centros de Inovação 
Tecnológica e Incubador de Em-
presas que garantiram a obten-
ção do credenciamento provi-
sório já funcionavam dentro do 
campus da universidade.

O QUE É /O Parque Tecno-
lógico é um ambiente onde são 
instaladas diversas empresas de 
segmentos diferentes, com focos 
semelhantes, permeados em tec-
nologia. O que o difere de um 
distrito industrial é a gestão vol-
tada à inovação, que estabelece 
estratégias para integração entre 
as empresas com as instituições 
de ensino e pesquisa, além de ser-
viços especializados para apoiar 

A previsão do mercado fi -
nanceiro para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA) – considerado a infl ação 
ofi cial do país – teve aumento, 
passando de 4,05% para 4,10% 
este ano. A estimativa está no Bo-
letim Focus desta segunda-feira 
(29), pesquisa divulgada sema-
nalmente pelo Banco Central 
(BC) com a expectativa de insti-
tuições fi nanceiras para os princi-
pais indicadores econômicos.

Para 2025, a projeção da in-
fl ação subiu de 3,9% para 3,96%. 
Para 2026 e 2027, as previsões são 

de 3,6% e 3,5%, respectivamente.
A estimativa para 2024 está 

acima da meta de infl ação, mas 
ainda dentro de tolerância, que 
deve ser perseguida pelo BC. De-
fi nida pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN), a meta é 3% 
para este ano, com intervalo de 
tolerância de 1,5 ponto percen-
tual para cima ou para baixo. Ou 
seja, o limite inferior é 1,5% e o 
superior 4,5%.

A partir de 2025, entrará em 
vigor o sistema de meta contí-
nua, assim, o CMN não precisa 
mais defi nir uma meta de infl a-
ção a cada ano. 

Défi cit primário em junho é de 
R$ 40,9 bi e fi ca em 2,44% do PIB

Luciano Nascimento
Agência Brasil
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Com mais de 20 casos de hepatite C, 
SAE intensifi ca testagens em Marília

O SAE (Serviço de Assis-
tência Especializada) de Ma-
rília intensificou as testagens 
gratuitas de hepatites, sífilis 
e HIV, além de orientações 
sobre infecções sexualmente 
transmissíveis em virtude da 
campanha “Julho Amarília”, 
que faz parte da ação “Julho 
Amarelo”, cuja finalidade é re-
forçar a vigilância, prevenção 
e controle das hepatites virais.

De acordo com a Secretaria 
de Estado da Saúde, na região 
de abrangência do DRS (De-
partamento Regional de Saú-
de) de Marília, até o momento 
foram registrados 22 casos de 
hepatite C e cinco de hepatite 
B. Nenhum diagnóstico de he-

patite A foi confirmado.
A hepatite C tem como for-

ma de transmissão o contato 
com sangue e é considerada 
a maior epidemia da huma-
nidade atualmente, sendo a 
principal causa de transplante 
de fígado. A doença pode cau-
sar cirrose, câncer de fígado e 
morte e não possui vacina.

Segundo tipo com maior 
incidência, a hepatite B pos-
sui transmissão via sexual e 
contato sanguíneo. A melhor 
forma de prevenção é a vacina 
associada ao uso do preserva-
tivo. Já a hepatite A é conside-
rada uma infecção leve com o 
maior número de casos, está 
diretamente relacionada com 
condições de saneamento bá-
sico e higiene pessoal e para 

esse tipo da doença também 
existe imunização.

Em Marília, a testagem é 
realizada rotineiramente o 
ano todo, de segunda a quin-
ta-feira, das 7h às 15h, e o 
diagnóstico precoce auxilia 

no tratamento. Os interessa-
dos devem comparecer com 
um documento com foto e, 
caso tenha, o cartão SUS. Em 
caso de dúvidas, entrar em 
contato pelos telefones (14) 
3413-7421 ou (14) 3451-2939.

Atendimentos seguem com testagens rotineiras depois da campanha ‘Julho Amarelo’

Fiocruz
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Convenções partidárias começam a  
divulgar os candidatos em Herculândia

Na última sexta-feira (26) 
foram definidos, durante 
convenção partidária, os pré- 
candidatos nas Eleições 2024 
em Herculândia na coligação 
entre PL (Partido Liberal) e 
PODE (Podemos). Os con-
correntes entram como opo-
sição ao atual governo muni-
cipal, com o slogan “É Tempo 
de Mudança”.

Amarildo Aparecido Fer-
nandes, o Pipa, foi escolhido 
para concorrer à Prefeitura 
de Herculândia, ao lado do 
pré-candidato a vice-prefeito 
Braz Rodrigues, o Braizinho. 
Pipa vai completar 62 anos, é 
comerciante, casado e nasceu 
na cidade. Ele foi eleito vice- 

prefeito em 2012, pelo PSDB 
(Partido da Social Demo-
cracia Brasileira), ao lado de 
Olendo Golineli Neto, o Le-
ninho. Depois, não concorreu 
em mais nenhum outro pleito.

Já o Braizinho tem 74 anos, 
é agricultor e também natural 
de Herculândia. O pré-candi-

Google

Câmara Municipal tem sido sede das convenções partidária em Herculândia

Nesta terça-feira (30), em 
Brasília, será iniciada a 5ª Con-
ferência Nacional de Ciência, 
Tecnologia e Inovação (CNCTI). 
Tem como meta elaborar uma 
nova estratégia nacional para to-
das as áreas de conhecimento.

“O presidente Lula nos deu a 
incumbência de estudar o cená-
rio de ciência, tecnologia e ino-
vação para fazer uma proposta de 
estratégia e contribuir para um 
plano de ação”, explica o físico 
Sérgio Rezende, ex-ministro da 
pasta (2005-2010) e secretário-
-geral da conferência.

Um dos eixos da CNCTI é 
a reindustrialização e apoio à 
inovação nas empresas. Desde o 
início dos anos 1980, diminuiu 
o peso da indústria de transfor-
mação no Produto Interno Bru-
to. Entre 2010 e 2021, a parcela 
de participação do setor caiu de 
13,75% para 11,33% do Produto 
Interno Bruto (PIB).

“É preciso um conjunto de 

medidas, e o que a gente espera 
é que gradualmente empresários, 
principalmente os mais novos, 
vejam os resultados, acreditem e 
tomem atitudes para o Brasil re-
cuperar o seu sistema industrial, 
que já teve uma participação no 
PIB duas vezes maior do que é 
atualmente”, defende o secretá-
rio-geral da CNCTI.

Na avaliação de Rezende, a 
desindustrialização brasileira foi 
acelerada com a ascensão manu-
fatureira chinesa. “Com a grande 
produção industrial da China 
e com a produção de produtos 
mais baratos”, observa.

O fenômeno atinge o Brasil e 
outros países. Aqui e em outros 
lugares, as empresas substituíram 
componentes que fabricavam por 
peças importadas. Com a evo-
lução desse processo, algumas 
empresas são cada vez menos in-
dustriais e passam a ser cada vez 
mais importadoras e redistribui-
doras de produtos para a rede de 
clientes que formaram.

Taxa de juros afeta investimentos 
industriais em inovação

dato pretende concorrer pela 
quarta vez a um cargo público 
municipal. Nas três últimas 
disputas (2012, 2016 e 2020) 
ele foi eleito como vereador. 
Duas vezes pelo PV (Partido 
Verde) e uma pelo PL (Parti-
do Liberal).

A convenção partidária da 

coligação PL e PODE também 
anunciou os nomes que vão 
concorrer ao Legislativo. Pelo 
Partido Liberal serão dez pes-
soas, sendo sete homens e três 
mulheres. Já o Podemos tam-
bém decidiu por dez nomes, 
mas cinco representantes do 
partido são homens e cinco 
são mulheres.

Também em Herculân-
dia, nessa segunda-feira (29), 
estava prevista a convenção 
partidária da possível coliga-
ção entre os partidos PP (Par-
tido Progressista), Republica-
nos e União. 

Contudo, até o fechamento 
desta edição, nenhum nome 
havia sido divulgado. O en-
contro seria realizado às 19h, 
na Câmara Municipal.

Gilberto Costa 
Agência Brasil
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Unimar participa do lançamento do 
Projeto Efetiva do TRT da 15ª Região

A Unimar (Universidade de 
Marília) participou do lançamen-
to do Projeto Efetiva do TRT (Tri-
bunal Regional do Trabalho) da 
15ª Região, da CNEET (Comissão 
Nacional de Efetividade da Execu-
ção Trabalhista). A instituição foi 
representada pelo Coordenador-
-Adjunto do Programa de Mes-
trado e Doutorado em Direito, 
prof. Dr. Emerson Ademir Borges 
de Oliveira, e pelo acadêmico do 
Mestrado, o advogado João Carlos 
Pereira, mantendo a tradição de 
parcerias com o Tribunal.

Antes da abertura do evento, 
o docente e mestrando da Uni-
mar estiveram reunidos com 
o presidente do Tribunal, Dr. 
Samuel Hugo Lima, e com o 
ministro do Tribunal Superior 
do Trabalho, Cláudio Mascare-
nhas Brandão, coordenador do 
CNEET. Na ocasião, os doutores 
Emerson Borges e João Pereira 
saudaram o ministro que esco-
lheu a Universidade de Marília 
para validação nacional do seu 
título de Doutorado em Ciências 
Jurídicas obtido na Universidade 
Autônoma de Lisboa.

De acordo com o professor 
Emerson, a parceria com o Tribu-
nal Regional do Trabalho ainda 
renderá muitos frutos jurídicos e 
sociais. Além disso, pontuou que 
a Universidade de Marília sempre 

se apresenta de prontidão para 
endossar os projetos do Tribunal. 
“Construímos uma relação bem 
sólida com a Justiça do Trabalho 
da 15ª Região, o que é motivo de 
imensa honra. Essa parceria ins-
titucional-acadêmica tende a ser 
profícua para todos os envolvi-
dos. A Justiça do Trabalho é es-
sencial para a sociedade e é a sua 
marca de humanidade que a tor-
na ainda mais especial”, afi rmou.

Para o mestrando João Car-
los Pereira, o TRT possui uma 
vertente acadêmica muito forte, 
com destaque para a sua Escola 
Judicial. “Sob a direção do de-
sembargador Bosco, a Escola 
Judicial tem se mostrado extre-
mamente preocupada com uma 
incessante formação qualitativa 
dos servidores do Tribunal e, em 

breve, anunciaremos mais uma 
parceria da Escola com a Uni-
versidade”, afi rmou. 

Também em parceria com o 
Tribunal Regional do Trabalho 
da 15ª Região, a Unimar será 
patrocinadora do 24º Congresso 
Nacional de Direito do Trabalho 
e Processual do Trabalho da 15ª 
Região, evento tradicional e re-
nomado, que conta sempre com 
a presença de juristas nacionais e 
internacionais, e cujas inscrições 
já se encontram esgotadas, com 
público superior a mil pessoas. 
Na ocasião, estarão presentes os 
docentes da Graduação, Mes-
trado e Doutorado em Direito e 
a Unimar contará com estande 
especial no evento, que será rea-
lizado no Centro de Convenções 
Expo Dom Pedro.

Conscientização
Editorial

Apesar de ter a campa-
nha fi nalizada, a ideia do 
“Julho Amarelo” deve se-
guir viva durante o restan-
te do ano. Isso porque trata 
da conscientização de im-
portante tema vinculado à 
saúde pública: as hepatites 
virais. É preciso, por parte 
da população, refl etir sobre 
a importância da prevenção, 
diagnóstico precoce e trata-
mento das silenciosas doen-
ças que afetam milhões de 
pessoas no país e no mundo. 

Já do lado das autorida-
des de saúde, é necessário 
intensificar os investimen-
tos em campanhas de cons-
cientização, aprimorar a 
infraestrutura dos serviços 
e garantir o acesso a medi-
camentos essenciais. 

A informação e preven-
ção são as melhores armas 
contra as hepatites virais. 
Apoiar e disseminar esse 
tipo de campanha auxilia no 
desenvolvimento de um fu-
turo onde essas doenças se-
jam cada vez mais raras.

Mais informações podem 
ser obtidas em www.gov.br/
saude/pt-br/assuntos/saude-
-de-a-a-z/h/hepatites-virais

Divulgação

A instituição mantém tradição de endossar projetos do Tribunal Regional do Trabalho



era irrelevante: em sete anos 
apenas 14 multas relativas a 
restrições visuais na cidade. 
A infração é gravíssima, com 
sete pontos na carteira e mul-
ta de R$ 300 reais.

APTIDÃO VISUAL /O pe-
dido de inclusão de anotações 
na CNH é feito pelo médico 
do tráfego durante avaliação 
para a concessão ou renovação 
da CNH. No exame, o especia-
lista analisa, entre outras apti-
dões físicas, a acuidade visual, 
o campo de visão, a capacida-
de do candidato de enxergar à 
noite e reagir prontamente – 
com resposta rápida e segura 
- ao ofuscamento provocado 
pelos faróis dos demais veícu-
los; e a capacidade de reconhe-
cer as luzes e sua posição dos 
semáforos.
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Número de motoristas que possuem 
restrições visuais na carteira aumenta

Levantamento do CBO 
(Conselho Brasileiro de Of-
talmologia) revela alta de 77% 
do número de motoristas que 
têm na CNH (Carteira Nacio-
nal de Habilitação) uma letra 
“A” indicando a necessidade 
de uso de óculos ou lentes 
para dirigir, o que equivale a 
31% do total de condutores 
habilitados em todo país. 

Atualmente, existem mais 
de 83,5 milhões de motoris-
tas, sendo que perto de 28 mi-
lhões possuem anotações de 
restrições visuais aplicadas às 
CNHs, a maioria sobre a ne-
cessidade de uso de óculos ou 
lentes de contato. Nesse gru-
po, também constam aqueles 
com restrição para dirigir 
após o pôr do sol e com visão 

monocular. 
No estado de São Paulo, as 

restrições visuais respondem 
por 33% (abril/24) dos mais 
de 25,5 milhões de pessoas 
que têm CNH, um aumento 
de 73% no período analisado 
pelo CBO, de 2014 a 2024.  A 
análise pode ser confirmada 
pelo aumento no número de 

motoristas multados por diri-
gir sem usar óculos ou lentes 
nas vias municipais e também 
em rodovias. 

Tomando o município de 
Marília, dados do Detran-SP 
indicam que de 2022 para cá 
foram registradas 105 infra-
ções, ao contrário dos anos 
anteriores onde esse número 

O Governo de SP publicou 
nesta segunda-feira (29) o decre-
to que institui o Plano Estadual 
de Resiliência à Estiagem – SP 
Sempre Alerta, com diretrizes e 
ações de prevenção, mitigação e 
resposta aos impactos da estia-
gem prolongada no ano de 2024.

A medida visa estimular o 
consumo consciente de água, 
oferecer apoio aos municípios 
atingidos pela estiagem, integrar 
as políticas e programas estaduais 
de resiliência climática já em an-
damento, entre outras iniciativas.

O decreto prevê a possibilida-
de de parcerias com municípios, 
consórcios municipais, entidades 
públicas e privadas, além de ou-
tros Poderes e esferas de governo, 
para a efetivação de programas e 
ações preventivas e de resposta à 
estiagem.

O fornecimento contínuo de 
água potável à população; o apoio 
à atividade agrícola nas regiões 

afetadas pela escassez hídrica; e o 
fomento à adesão dos municípios 
aos Planos de Contingência para 
o enfrentamento do período de 
estiagem e ao Universaliza SP, da 
Secretaria de Meio Ambiente, In-
fraestrutura e Logística também 
estão entre os objetivos do plano.

TRÊS EIXOS /O plano prevê 
três eixos de ação do Governo de 
São Paulo: prevenção, resposta 
imediata e comunicação.

Para prevenção, haverá trei-
namentos para os integrantes do 
Sistema Estadual de Proteção e 
Defesa Civil e fornecimento aos 
municípios de equipamentos 
necessários a ações iniciais para 
prevenir e conter incêndios fl o-
restais; aprimoramento das re-
gras de preservação e consumo 
de água, reforço da fi scalização 
do uso dos recursos hídricos e 
elaboração de estudos para em-
prego de água de reuso na agri-
cultura, entre outras medidas.

As ações de resposta imedia-

Estado institui plano de ações e diretrizes para combater a estiagem prolongada
Redação O DIA volvimento Econômico.

A Secretaria de Comunica-
ção vai coordenar ações de di-
vulgação, incluindo campanha 
publicitária, sobre o uso racional 
da água, práticas de conservação 
hídrica, prevenção aos incêndios 
fl orestais e a doenças respirató-
rias e viroses.

O decreto cria, ainda, um 
Comitê Gestor, coordenado 
pela Secretaria da Casa Ci-
vil, que será responsável por 
monitorar, avaliar e revisar o 
plano. 

Além da Casa Civil, in-
tegram o plano estadual de 
resiliência e mitigação aos 
impactos da estiagem prolon-
gada em 2024 as secretarias da 
Casa Militar; Meio Ambien-
te, Infraestrutura e Logística; 
Agricultura e Abastecimento; 
Desenvolvimento Social; De-
senvolvimento Econômico; 
Fazenda e wPlanejamento; Se-
gurança Pública; Comunica-
ção e Saúde.

ta incluem fornecimento de ma-
teriais de ajuda humanitária aos 
municípios afetados pela estiagem 
e para atendimento à população 
vulnerável; apoio às prefeituras 
nas ações emergenciais de resta-
belecimento do abastecimento 
de água potável e de combate a 
incêndios fl orestais em grandes 
emergências; apoio aos municí-
pios nos processos de decretação 
de situação de emergência e estado 
de calamidade pública; emissão de 
alertas de baixa umidade e perío-
dos de seca; e disponibilização de 
instrumento jurídico para adesão 
dos municípios à perfuração de 
poços e aquisição de Estações de 
Tratamento de Água Compactas.

Também estão previstos au-
xílio aos produtores rurais por 
meio de recursos e ações ligadas 
ao FEAP (Fundo de Expansão do 
Agronegócio Paulista), da Secreta-
ria de Agricultura e Abastecimen-
to, e à Desenvolve-SP (Agência de 
Fomento do Estado de São Paulo 
S/A), ligada à Secretaria de Desen-
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Em 10 anos, país registrou alta de 77% nos condutores com necessidade de uso de óculos
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Disputa pela Prefeitura de Quintana 
tem Itapuã e Silvério já confi rmados

O prazo para as convenções 
partidárias se encerra no próximo 
dia 5 de agosto, segundo o calen-
dário eleitoral, e os partidos já se 
movimentam em Quintana. No 
sábado, dia 3 de agosto, a partir 
das 19h30, ocorre o encontro das 
siglas que vão apoiar as pré-candi-
daturas de Fernando Itapuã (PSC) 
e da vice Clarice Porto Silva Tei-
xeira (PSDB). A convenção será 
realizada na Chácara do Luizinho.

Fazem parte da coligação de 
apoio ao atual chefe do Executivo, 
além do PSD e PSDB, Podemos, 
PL e Progressistas. A expectativa 
é que sejam lançados 30 nomes 
para a disputa às cadeiras do Le-
gislativo de Quintana. Segundo 
Itapuã, Clarice foi quem o lançou 
na política, em 2007, quando ele 

foi eleito pela primeira vez ao co-
mando da prefeitura. Ele já está 
em seu terceiro mandato. “Foi ela 
quem me lançou e agora aceitou 
nosso convite. Estou muito feliz 
em tê-la como vice e a expectati-
va é que Quintana continue a se 
desenvolver, crescer e evoluir. O 
futuro do município é brilhante e 
com certeza estará em boas mãos”, 
destacou Itapuã na oportunidade 
do lançamento das pré-candidatu-
ras no último dia 22 de julho.

Clarice Porto é funcionária 
pública da prefeitura e tem for-
mação técnica em enfermagem e 
farmácia. Já ocupou uma cadeira 
na Câmara de Quintana, entre os 
anos de 2005 e 2008. 

Para disputar com Itapuã e 
Clarice a prefeitura, o ex-prefeito 
Nilton Silvério e a atual vice-pre-
feita Luiza Relvas formam uma 
chapa “puro sangue” do Repu-

blicanos. As pré-candidaturas fo-
ram lançadas no dia 21 de julho e 
a convenção partidária, conforme 
explica ao O DIA o ex-prefeito, 
será também no dia 3 de agosto, 
a partir das 19h30, na rua Paes 
Leme, 118. Fazem parte da coli-
gação o Republicanos e o PRD. 
Para a disputa na Câmara serão 
20 nomes. 

Silvério agradeceu nas redes 
sociais a confi ança depositada 

Complicações causadas por vírus sincicial respiratório crescem em 2024

Bronquiolite é uma pala-
vra que dá arrepios em muitas 
mães e pais. Um dia, o bebê 
começa a apresentar coriza, 
tosse, e tudo parece não pas-
sar de um resfriado. Mas, de 
repente, a respiração fica difí-
cil, com um chiado no peito. 
Esses são os principais indi-
cativos de que os bronquíolos, 
as vias mais estreitas dos pul-
mões, estão inflamados, uma 
condição que pode se agravar 
rapidamente.

Apesar de ser mais fre-
quente no inverno, a bron-
quiolite não é causada pelo 
frio, como muita gente pensa, 
mas por agentes infecciosos, 
que circulam mais nesse perí-
odo. E um deles, de nome difí-
cil, se destaca: o vírus sincicial 
respiratório, ou VSR. Atual-
mente, o VSR é a principal 
causa de internação e morte de 
crianças pequenas por compli-
cações após sintomas gripais 
no Brasil, a chamada Síndro-

me Respiratória Aguda Grave.
De acordo com dados da pla-

taforma Infogripe, da Fiocruz, 
até o dia 20 de julho, foram mais 
de 22 mil casos em pequenos 
de até 2 anos de idade. E, infe-
lizmente, quase 200 deles mor-
reram. A pesquisadora do Info-
gripe, Tatiana Portella, destaca 
que houve aumento este ano. No 
mesmo período de 2023, foram 
registrados cerca de 1500 casos 
a menos nessa faixa etária. Mas 
Tatiana pontua, que apesar da 
bronquiolite ser uma velha co-
nhecida das famílias e dos pedia-
tras, só a partir da pandemia de 
covid-19, é que a testagem viral 
mais ampla em pacientes com 
síndrome respiratória, passou a 
ser frequente. Aí o VSR começou 
a aparecer com números mais 
expressivos.

“Se você olha a série histó-
rica nos casos hospitalizados 
do VSR, parece que tinha pou-
cos casos. Mas a verdade é que 
não importava e ninguém sabe 
dizer quantos casos tinha na-
quela época. E também durante 

a pandemia, de várias doenças, 
equivale a um conhecimento era 
muito baixo e como tudo mundo 
fi cou anulado isso acabou que-
brando o ciclo de outras doen-
ças, inclusive do VSR.”

Por enquanto, não existe va-
cina infantil para o vírus VSR. 
Mas a Anvisa já autorizou o uso 
no Brasil de uma vacina destina-
da a gestantes, justamente para 
proteger os bebês, já que os anti-
corpos são repassados ao feto. E 
no começo de julho, a farmacêu-
tica Pfi zer pediu que a Comis-
são Nacional de Incorporação 
de Tecnologias no SUS avalie a 
inclusão da vacina no Programa 
Nacional de Imunizações. O Mi-
nistério da Saúde não informou 
quando esse pedido será analisa-
do. A Pfi zer também informou 
que a vacina deve chegar às clíni-
cas particulares neste semestre.

A diretora médica da Pfi zer 
no Brasil, Adriana Ribeiro, ex-
plica que a vacina apresentou 
efi cácia de 82% de prevenção 
contra formas graves de adoeci-
mento em bebês de até 3 meses.

“A vacina continua prote-
gendo até os seis meses de idade 
em 69%. Ela tem uma sustenta-
bilidade ao longo do tempo. Fo-
ram mais de 7 mil gestantes de 
18 centros de pesquisa ao redor 
do mundo e quatro deles foram 
aqui no Brasil. Não teve efeitos 
adversos colaterais inesperados 
e os eventos adversos mais co-
muns, de super fácil manejo, fo-
ram dor no local da infeção, dor 
de cabeça e dor muscular

A vacina da Pfi zer também 
foi autorizada para aplicação em 
idosos. E os dados do Infogripe 
mostram que o VSR é uma in-
fecção importante também nes-
ta faixa etária: somente este ano, 
foram quase 800 casos de síndro-
me respiratória aguda grave com 
diagnóstico positivo para VSR 
entre pessoas acima de 65 anos. 
A quantia já supera os casos de 
todo o ano passado. E até 20 de 
julho, 202 idosos não resistiram 
às complicações. Para esse públi-
co, já há outra vacina disponível 
no Brasil, mas, por enquanto, 
apenas no sistema particular.

nele pela pré-candidata a vice- 
prefeita e disse que os dois estão 
comprometidos em trabalhar in-
cansavelmente pelo bem da po-
pulação. “Com a graça de Deus e 
contando com o apoio dos nossos 
pré-candidatos a vereadores, que 
acreditam no nosso projeto de 
uma Quintana melhor para nosso 
povo”, escreveu. Ele perdeu a dis-
puta de 2020 para Itapuã, quando 
tentava a reeleição.
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Nilton Silvério (à esquerda) e Fernando Itapuã estão na disputa eleitoral em Quintana

Tâmara Freire
Rádio Nacional


